



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	2D	08/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS



SOS empresarial por plan B electoral, piden a Senado no traicionar a los ciudadanos

El desaseo en la Cámara de Diputados para aprobar el plan B electoral del presidente **López Obrador** fue de tal magnitud, que preocupó de sobremanera al empresariado nacional.

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) definió al plan B electoral como un amago a la democracia, un amago que, al vulnerar al árbitro electoral, forma parte de una maniobra del gobierno para influir en las elecciones.

Estas reformas no son fruto del consenso, sino de la imposición. El presidente **López Obrador** ha tratado de vulnerar al árbitro electoral, el INE, acusándolo de corrupción, de gastos desmedidos de sus consejeros, hasta de contar mal los votos. Sin embargo, ha sido gracias al IFE, primero, y después al INE, que se han contado los votos en México, en paz, permitiendo la alternancia política desde el año 2000.

El presidente **López Obrador** no tiene las tres cuartas partes del voto en la Cámara de Diputados y, por lo tanto, su reforma constitucional en contra del INE no pasó. Entonces el Presidente probó con su plan B, una serie de cambios en leyes secundarias que, de todas formas, alteran al INE con la única misión de que el gobierno logre injerencia en las elecciones.

COPARMEX: GOBIERNO QUIERE INFLUIR EN ELECCIONES

La Coparmex, presidida por **José Medina Mora**, remata: "Insistimos en que no es la forma ni el momento para una reforma electoral que no tenga el consenso de todas las fuerzas políticas y el respaldo ciudadano; no se trata de una reforma cualquiera, es una que golpea de lleno a nuestro sistema nacional electoral y, por lo tanto, a nuestros derechos y libertades".

¿Por qué a los empresarios les interesa tanto la democracia? Porque si un gobierno no tiene las cualidades para generar certeza a la inversión, entonces en las siguientes elecciones puede haber una alternancia. Tener un árbitro creíble, no manoseado por el gobierno, es indispensable para generar confianza, incluso para invertir.

El ambiente de inversión siempre será mejor en una democracia que en una simulación democrática donde el gobierno ponga a quien quiera y simule tener elecciones limpias. La democracia brinda reglas claras del juego para las inversiones.

CONCAMIN, ASÍ NO

La Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin) también mostró enorme preocupación por lo aprobado en la Cámara de Diputados: "Hacemos un respetuoso llamado al Congreso de la Unión a convocar a un amplio diálogo nacional en torno a la reforma electoral que permita construir consensos para robustecer nuestro sistema democrático".

La Concamin, presidida por **José Abugaber**, considera indispensable que los votos sean contados por un árbitro imparcial, con la finalidad de tener alternancia política y obtener gobiernos que sí escuchen a los industriales.

LOS DIPUTADOS NI SIQUIERA DEBATIERON LOS CAMBIOS

Los empresarios lamentan la mayoría parlamentaria de Morena que votó en bloque sin siquiera haber discutido la iniciativa. Así como vino del Presidente, así la votaron. También lamentan el papel del PRI, que se prestó al quórum. Y piden al Senado poner un freno a estas reformas electorales regresivas.

BUENOSTRO PATEA MAÍZ TRANSGÉNICO A 2025

Raquel Buenrostro es inteligente. Para la famosa prohibición de importar maíz transgénico, en lugar de prohibirlo en 2024, dice que sería mejor en el 2025. En otras palabras, que el próximo gobierno se haga bolas. De esta manera, la secretaria de Economía le daría la vuelta a un tema donde Washington tiene la mirada puesta y donde los propios empresarios del Consejo Nacional Agropecuario, presidido por **Juan Cortina**,

le han advertido a las autoridades. Para el CNA, la prohibición del maíz transgénico pondría en tales problemas al sector pecuario (ganado de res, cerdo, pollo y derivados), que afectaría el 42% del PIB agropecuario. Es darse un balazo en el pie y, por eso, Buenrostro mejor lo quiere patear para el 2025 y que el siguiente gobierno se haga bolas.